
 国語（中）部会だより    

 

 

 

 

１０月１５日（金） 第二次研究協議会！！ 

 

～中心サークル代表より～ 

ようこそ 江別市へ 

やっと二次研究協議会が開催できることとなりました。現在は制限が解除になっていま

すが、様々な工夫をして授業を実践して下さった授業者の先生方に感謝しかありません。    

石教研の役員の方々も、前例のない取り組みとなり、大変だったことと思います。あり

がとうございました。 

一日日程であれば、中央中周辺の「隠れ家レストラン」を複数紹介したかったところで

すが、残念ながら半日日程の開催となってしまいました。感染症対策に留意し、久しぶり

に集う喜びを共有したいですね。 

 中央中でお待ちしています。よろしくお願い致します。 

江教研国語（中）部会部長  細山 なおみ 

 

～授業者の先生方より～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

部会情報 

２０２１年１０月１１日（月） 

発行 事務局  題字 原田秀基氏 

文責 本間 幹英（石狩花川中） 

■国語科の先生へ配布回覧下さい 

１学年 江別市立江別第三中学校    授業者 櫛引 澄香 先生 
授業は「案内文を書こう」ということで、プログラムから情報を取捨選択し、読み手に伝

わりやすい書き方を学ぶことをねらいとして組みました。研究主題にある「記述と対話を中

心とする」の「対話」の部分の活動がコロナ禍ということもあり、うまくできなかったこと

が今後の課題です。「記述」に関しては、ユニバーサルデザインの視点でタブレット端末で

の作成と手書きでの作成を選べるようにしました。 

 ４年ぶりの職場復帰、久しぶりの公開授業ということで、色々とご助言をいただければと

思います。よろしくお願いいたします。 
 

 

当日は上靴と教科書、マスク等を

忘れずに持参して下さいね！ 

安全運転でお願いします！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜当日の日程及び連絡＞ 

日程：令和 3年 10月 15日（金）13:00～16:40 全体会場および授業視聴会場：江別市立中央中学校 

                【レポート置き場、授業視聴会場・分科会会場等 全て２Fです。】 

12:50 13:00   13:50            14:50  15:10             16:10  16:20   16:40  

受付 全体会 
授業視聴および研究

協議 
休憩 分科会 休憩 

整理 

委員会 

      ※全体会（放送）を少し遅らせ、13：00～13：30はレポートの丁合を行います。 

   （また、14：50からの休憩時間も丁合ができるようにいたします。） 

   ※レポートは、13：00までに丁合場所に置いて頂けると幸いです。  

※分科会についてはレポート発表と、日頃の取組の成果についての交流を考えています。 

３学年 江別市立大麻中学校    授業者 浅野 克実 先生 

このたび、三度目の授業をさせていただくこととなりました。とは言っても、6月に行った

校内研究授業の録画ですが…。 

 授業は「句会を開こう」と題し、インターネット上で互いの作品を批評し合う活動を中心に

しています。 

本来であれば、学力の伸長を第一義とするところですが、ＩＴ機器を使用すること、授業の

中でコミュニケーションを図ることなど、「授業の内容」よりも「授業の方法」の提案という

形になっています。万が一、再び生徒が学校に来られなくなったら、どのように授業を進める

のか。一方的な講義形式ではなく、生徒同士のコミュニケーションを図るにはどうすべきか、

という観点で授業を作りました。 

学力形成という点からすると、まだまだ改善の余地はあると思います。タブレット端末な

どの情報機器を使いつつ、学力の保証もできる授業に向けて、率直なご意見を伺えれば幸い

です。よろしくお願いいたします。 

２学年 江別市立江陽中学校    授業者 鶴谷 生実 先生 
この度、初めて授業をさせていただきました。 

 昨年度から、積極的に「話す・聞く」の言語活動を行えていませんでしたが、担当学年の

生徒との関わりの中で、日常会話が成立しない様子がよく見られました。そこで、今回の単

元をどうにか活かしたいと思い、授業内容を考えました。 

 「インタビュー活動」から、多少ズレている部分もあると自負しておりますので、経験豊

富な先生方からのご指導ご鞭撻を楽しみにしております。 

 当日も、よろしくお願い致します。 
  

 


